

Sin novedades dignas de mención en los frentes La aviación nacional bombardeó ayer, eficazmente, los objetivos militares del puerto de Almería

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anteanoche

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 18 de Febrero de 1939 - III Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

El de anoche

Sin novedades dignas de mención en los Ejércitos.

En el día de hoy, nuestra aviación ha bombardeado eficazmente los objetivos militares del puerto de Almería.

Salamanca, 19 de Febrero de 1939 - III Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

España vive confiada

El Caudillo hará aquello que más convenga al interés de la Patria

Sigue el mundo entero preocupándose por las decisiones de las grandes democracias respecto al reconocimiento de la legitimidad de la España de Franco. Las grandes democracias dicen que sí, que no y que se yo; con verdadero enjambre de noticias, informaciones y rectificaciones. Todo esto hasta la saciedad. Y nosotros precisamente estamos tan tranquilos como si tantos caballos no nos afectasen en lo más mínimo. España vive confiada. Sigue rotundamente en el convencimiento de que el Caudillo hará aquello que convenga más al interés nacional. Saben todos los españoles que él es y será siempre el más celoso guardador de sus intereses y, sobre todo y ante todo, de su independencia, y con eso nos basta. La gente se desentiende de toda esta guerra de cancillerías y trata de conocer cuando encuentran a un cronista de guerra todas sus impresiones. La eterna pregunta que en estos últimos días se hace al cronista es: Diga V. ¿cuándo se reanuda nuestro avance? Eso, el avance glorioso y definitivo es lo que interesa y lo demás, lo digo sin ofender a nadie, los tiene a los españoles de Franco perfectamente sin cuidado; todo lo demás que se diga, incluso las maniobras de los Azañas, de los Barrios y de los Negrins y demás comparsas de fantoches.

Ante todas estas maniobras del extranjero, nuestros soldados sólo esperan que el Caudillo disponga, dando de nuevo con su voz sonora de mando el "de frente, marchen" y entonces marcharán nuestros soldados hasta

donde haga falta, y entonces correrán, mañana, los rojos como lo hicieron ayer.

Pero entretanto los cabecillas hacen su juego, pero lo hacen con torpeza. Dicen que el gobierno se constituye en Madrid y al mismo tiempo que se acusa la estancia, se buscan la residencia, los ministros, en la costa; cerca, muy cerquita del mar, que ya es el último camino que les queda para salvar el pellejo. Porque solo de esto, españoles que me escucháis, se trata. Si hacen la guerra en España y su deseo aun de continuarla, no tiene más objeto que salvar el pellejo de los Negrins, del Vayos, los Listers, los modestos y demás pandilla de fugitivos. Se me dirá que esta gentuza ha estado en tierras extranjeras, y ha podido quedarse en ellas y, sin embargo, han vuelto a España. Sí, es cierto. Pero ellos, al volver a la España roja, no lo han hecho sino con el fin de salvar a los cabecillas marxistas; pues, de otro modo, el Komintern los habría tratado de traidores y en Rusia no les hubieran dado acogida porque su cobardía habría puesto a las claras extraordinariamente la tiranía soviética.

Cuando no tengan más remedio que rendirse ellos, los Negrins, los Vayos, los Miajas, marcharán hacia París, Ginebra y Moscú y se irán definitivamente de España, donde empezaron a implantar los métodos sanguinarios de las checas soviéticas, parecidas a las que el verdugo de Stalin mantiene para asombro del mundo y espanto de la gente civilizada.
EL TEBIB ARRUMI

En Menorca, bajo el dominio rojo

El cadáver del venerable Prelado, aprovechado para fines de propaganda

El cadáver fué enterrado en la fosa común, más luego fué exhumado, para dar lugar a que se pudiera realizar un entierro «solemne» y que constituyó una trágica mascarada

Mahón.—El botín de guerra recogido en la isla de Menorca al ser ésta liberada para España ha sido numeroso. No, tanto en material pesado como en ligero, entre el que se encuentran gran número de armas automáticas.

Gracias al constante envío de víveres que llegan de Mallorca, va desapareciendo de la isla de Menorca el espectro del hambre que se había enseñoreado de la isla. Durante los meses de dominación marxista, la escasez de víveres era absoluta, habiendo pasado la población mucho tiempo racionada a 100 gramos de pan por cabeza.

La prensa roja, publicó en grandes titulares la noticia de haber sido enterrado con toda solemnidad el Obispo de Menorca, fallecido pocos días antes de la ocupación de la isla por las tropas nacionales.

Decían las informaciones rojas que en el entierro, que había sido presidido por las autoridades civiles y militares de la isla, figuraba un Cardenal de Mahón.

Todo esto se ha demostrado que era falso. El Obispo de Menorca se encuentra preso desde la jiliciación del Movimiento y había sufrido toda clase de malos tratos por parte de los desalmados que eran sus carceleros. A consecuencia de sus sufrimientos el anciano Obispo, enfermó, habiendo necesidad de trasladarle al Hospital donde falleció,

sin otras atenciones. El cadáver fué enterrado en la fosa común, rápidamente y sin ceremonial de ninguna clase. Pero las autoridades de la isla, al dar el parte diario a Barcelona, comunicaron la novedad, viéndose al día siguiente sorprendidos por gran número de telegramas del comisario de cultos y del presidente de la república entre otros, dando el pésame a las autoridades por la muerte del Obispo.

Los dirigentes menorquinos se dieron cuenta aunque tarde de que el Gobierno pretendía hacer propaganda sobre el cadáver del venerable anciano y sin otras contemplaciones, ordenaron que fuese desenterrado.

Los dirigentes menorquinos se dieron pa. No asistió ningún canónigo porque los que habían salvado la vida en los primeros días se encontraban presos, pero no faltaron en cambio las autoridades que figuraban en la trágica mascarada junto con una enorme turba roja. Los elementos de orden se abstuvieron de tomar parte en el escandaloso entierro que fué fotografiado por varios fotógrafos de la sección de propaganda del comisariado de cultos de la república.

VENDO MERCERIA

Barato. Razón: En esta Administración.

La Prensa nacional España será una potencia naval de primer orden

Burgos.— La prensa nacional comenta ampliamente la decisión de los Gobiernos de Estonia, Uruguay y Polonia de reconocer "de jure" al Gobierno del Generalísimo Franco.

A este respecto, el periódico "Arriba España", de Pamplona, expresa la confianza de España de ser digna de la sangre de sus mejores hijos que así la han vertido en los campos de batalla.

A su vez, el escritor Miguel Ribas subraya que España se convertirá en una potencia naval de primer orden que intervendrá en la política del Mediterráneo.

"Heraldo de Aragón", por su parte, recalca que España, con sus banderas clavadas en la frontera pirenaica, mira a Francia como un Estado libre que ha recobrado su independencia.

Barcelona ya tiene correo aéreo

Burgos.— "Radio Nacional" ha radiado una nota en la que se comunica que el servicio postal aéreo con Barcelona se ha organizado, y que por dicha vía pueden enviarse cartas a Barcelona desde toda España.

Las comunicaciones ferroviarias con Francia Desde el jueves quedarán normalizadas

Hendaya.— Se ha anunciado que desde el próximo jueves quedará completamente normalizado el tráfico ferroviario entre Francia y la España nacional.

Noticario nacional

Obsequio al general Varela

Cádiz.— Una comisión de la Diputación Provincial marchará en breve a los frentes de combate con objeto de entregar al general Varela una arqueta construida por los obreros de Matagorda y la "Constructora Naval". La arqueta contiene un pergamino por el cual se nombra al bilaurado general hijo adoptivo de todas las plazas de la provincia de Cádiz.

Un estudio sobre José Antonio

Granada.— El Ayuntamiento de esta ciudad ha convocado un concurso, al que podrán concurrir todos los españoles, para premiar el mejor estudio sobre la figura y el pensamiento de José Antonio Primo de Rivera.

Las fiestas de Carnaval

Burgos.— Las noticias que se reciben de toda España, dan cuenta de que ayer domingo, con motivo de la suspensión de las fiestas de carnaval, únicamente se celebraron las funciones religiosas, que revistieron especial esplendor.

En Burgos ofició el Arzobispo de la diócesis.

Los repatriados

Hendaya.— Llegaron a la estación fronteriza los dos últimos trenes conduciendo a los milicianos huidos de la que fué Cataluña roja y que han sido repatriados, en virtud de propia solicitud, a la España nacional.

El número total de llegados hasta hoy es de 55.000.

La última expedición llegó a la una de la tarde.

CHOFER EN 10 DIAS

lo será Vd. aprendiendo en Escuela AUTO-TECNICA. Cursos especiales de Mecánica.

Única Escuela autorizada en Palma, García. — Arturo Rizzi, 40

EN UNA ENTREVISTA CON DEGRELLE

Ha declarado el Caudillo

«Pienso en todos los españoles y para todos ellos ganaremos la guerra»

León Degrelle, el jefe del rexismo belga, ha sido recibido por el Caudillo. Según el relato de la entrevista facilitado a la Prensa, el Generalísimo Franco dijo a Degrelle lo siguiente:

La juventud ha ganado la guerra. Ya habéis visto esta magnífica juventud española; muchos eran señoritos inútiles, no aparecían en ellos estas virtudes viejas, indomables, que la vieja España Imperial había legado; no conocían a su patria.

Nuestro pueblo se purificó y se engrandeció y se encontró a sí mismo a fuerza de sufrimientos y sacrificios.

Nuestras armas, que están seguras de ganar la paz han ganado la guerra. No basta triunfar por la fuerza de las armas; yo no quiero solamente dominar sino convencer para levantar España.

Nuestro pueblo es hoy un pueblo heroico; nuestra juventud se eleva al sacrificio; a los 20 años todos estos muchachos se han convertido en hombres y están maduros para hacer de España un gran país que puede reivindicar su misión Imperial, y como en tiempos de Isabel la Católica, Carlos V y Felipe II, transformar el bastión del orden y de la fé en las organizaciones de la Europa materialista. Nosotros tendremos un estado fuerte pero nosotros sabemos los límites de este estado; nosotros no pretendemos someter a la política lo que es del dominio de Dios.

Yo pienso en todos los españoles; para todos ellos ganaremos la paz,

contra los enemigos conservadores lo mismo que contra nuestros enemigos rojos en el extranjero.

Los españoles han recreado la paz social.

Nuestra nobleza ha cumplido con su deber de una manera magnífica; nuestros campesinos y nuestros obreros han visto como formaba en sus mismas filas esta élite que han dado el ejemplo y han visto el valor y la abnegación de los campesinos de España, habiendo sido plenamente juntadas estas clases y bajo este signo construida la España Nueva.

El pueblo sabe que nosotros hemos traído la justicia y el trabajo; hemos implantado el salario familiar e inmediatamente comenzará la construcción de 200.000 casas populares y modernas. Queremos que los obreros vivan una vida elevada.

Nosotros ayudaremos y respetaremos a ricos y pobres en la medida en que el trabajo sea su alegría y su nobleza.

Los rojos han ensuciado a España. Los más graves problemas que plantea el marxismo son de orden tal que la familia ha sido destruida. Miles de mujeres y jóvenes tienen el cuerpo y el alma profanados por estos miserables.

Administración de Rentas Públicas de Baleares Contribución sobre beneficios extraordinarios obtenidos durante la guerra

Se advierte a las sociedades y personas individuales a quienes afecte dicha contribución, que para los que lleven su contabilidad con arreglo al Código de Comercio, los plazos de presentación de la declaración jurada y demás documentos del ejercicio de 1938, son los mismos que señala la ley de Utilidades, o sea: para los Comerciantes e industriales individuales dos meses a contar de la fecha del cierre del balance, y para las sociedades veinte días a partir desde la fecha en que sea aprobado el balance definitivo, pero siempre dentro de los cinco meses contados desde el último día del ejercicio social.

No obstante, las personas que no llevasen su contabilidad con arreglo

al Código de Comercio, deben presentar la declaración jurada de beneficios extraordinarios en el mes de Enero de cada año con referencia al año anterior, cuyo plazo para los beneficios de 1938, ha sido prorrogado hasta el 28 del actual mes de Febrero.

Además, devengándose esta contribución a partir del 18 de julio de 1936, se advierte que para la presentación de los documentos de 1936 y 1937 (o de 1935-36, 1936-37 y 1937-38) rige el plazo de tres meses contados desde el 15 de Enero de 1939, fecha de la promulgación de la ley, terminando por tanto dicho plazo el 15 de abril de 1939.

El Campeonato de primera categoría

El «Soledad» y el «Baleares» empataron a tres goals

En el campo de "Ca'n Perelló", se jugó ayer tarde el encuentro entre los primeros equipos del Soledad y del Baleares, correspondiente al campeonato regional de primera categoría.

La expectación que el partido había despertado, dada la puntuación de ambos teams, hizo que en el campo se registrase una buena entrada.

A las órdenes del colegiado señor Fuster, se alinearon los onces en la siguiente forma:

Baleares. — Abad; Ayats, Prats; Rotger, Galera, Gomila; Valls, Maymó, Albella, Pueyo y Mora.

Soledad. — Oliver; Burdils, Ramis; Caubet, Prats, Oliver; París, Vidal, Aparicio, Oliver y Oliver.

La primera parte del encuentro fué muy movida e interesante, empleándose ambos onces a fondo, para conseguir la victoria, desde los primeros momentos.

Este empuje, especialmente por parte del Soledad, que jugó ayer con más coraje que su contrincante, hizo finalizarse la primera parte logrando este equipo marcar tres goals contra dos de sus adversarios.

El primer y tercer tantos del Soledad los logró París y el segundo fué obra de Oliver; marcó Maymó los dos del Baleares.

En la segunda parte, volvió a marcar Maymó el tercer goal suyo y del

Baleares, con lo cual este equipo logró el empate y así, igualados los tantos, el partido languideció en empuje y técnica.

Se jugó ayer tarde, sobre todo en el segundo tiempo, como en los primitivos tiempos del fútbol, corriendo casi todos los jugadores tras el balón y sin combinaciones de ninguna clase.

De los 22 jugadores, sólo dos lograron destacarse y fueron éstos el medio-centro del Soledad, Prats, que jugó mucho y bien, y Maymó que actuó tan acertadamente que sólo él logró marcar los tres goals baleares.

A la cabeza de la clasificación va el Baleares con 8 puntos, 11 tantos a favor y 10 en contra.

En segundo puesto va el Soledad, con 6 puntos, y un partido menos.

El tercer puesto lo detenta el Atlético, con 5 puntos. El cuarto lugar el Constancia, también con 5 puntos. Y el Antoniana va a la zaga, ya que aún no ha conseguido para su casilla ningún punto.

Otros partidos

Calatrava, 1 — Levante, 0
Arrabal, 1 — Hispánico, 0
Res. Atlético, 4 — Palma, 0
Post-Trabajo, 6 — Urano, 0

INFORMACION DE PALMA

Comandancia General de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DIA 18 DE FEBRERO DE 1939 - III T., EN PALMA DE MALLORCA CUARTA SECCION DE ESTADO MAYOR

Medallas de identidad

El Excmo. Sr. Ministro de Defensa Nacional en telegrama postal número 4627 de 13 del actual (Subsecretaría del Ejército, Sección "Secretaría General") dice al Excmo. señor Comandante General de estas islas, lo siguiente:

"S. E. el generalísimo en escrito de fecha 10 de este mes, me dice: "Con objeto de que todo el personal del Ejército posea la medalla personal de identidad reglamentaria, he dispuesto que por la Casa Laguna de Rins de Zaragoza, se proceda a la construcción de 300.000. — Tanto para la distribución de estas medallas, cuando estén fabricadas, como con respecto a las que ya están distribuidas, y con objeto de que llenen plenamente su cometido de identificación es preciso que cada medalla con su número correspondiente siga constantemente la suerte de su dueño y perteneciéndole en todos sus cambios de destino; con lo cual siempre podrá ser identificado. — A estos efectos es necesario que por todos los Cuerpos, Centros y Dependencias del Ejército se remitan a ese Ministerio relación de las medallas que existen en uso y de las que se den en lo sucesivo y en el Ministerio se abrirá una relación con los números de las medallas, nombres de sus poseedores, cuerpo a que pertenecen y demás anulándose la medalla y su número cuando fallezca su propietario; de este modo podrá llenar su función de identidad y conocerse siempre quien es su poseedor. — Lo manifiesto a V. E. para su conocimiento y cumplimiento. — Lo que traslado a V. E. para que se remitan a ese Ministerio los datos interesados".

Lo que de orden de S. E., se publica fin de que por los Cuerpos, Centros y Dependencias de estas islas se remitan directamente a la mencionada Subsecretaría y Sección las relaciones de referencia, enviando una copia a esta Comandancia General y cumplimentando lo demás ordenado.

El Coronel Jefe de Estado Mayor, Manuel A. de Sotomayor.

Boletín religioso

MARTES, DIA 21

Santos Félix, obispo y Daniel mártir

CUARENTA HORAS

Concluyen en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

A las diez, Prima, Tercia, Misa mayor y exposición del Santísimo.

A las cinco y media de la tarde, actos de coro y procesión de reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En las Parroquiales e Iglesias último día del Triduo de Reparación y Rogativas.

En San Francisco, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua.

A las siete y media, durante una Misa.

Por la noche, después de la Corona con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, T. O. R.

VISITA

A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo del día 18

Núm. premiado, 767 con 40 ptas. Aproximaciones 766-768 con 3 pesetas.

¡Arriba España!

Del Gobierno Civil

Trigo mallorquín

Como ampliación a la orden de este Gobierno Civil, fecha 10 de los corrientes, se ordena a los señores Alcaldes en cuya demarcación exista trigo, declarado disponible para la venta a la C.N.S., lo centralicen en locales situados dentro del casco de la población, a fin de que pueda ser recogido con más facilidad por los fabricantes de harina encargados de su molturación.

Los Alcaldes ordenarán a los tenedores de trigo lo remitan a los almacenes o locales indicados en el plazo más breve posible, expidiendo a aquellos los oportunos recibos.

Palma, 18 de febrero de 1939. III T. — El Gobernador Civil, Fernando Vázquez Ramos.

Días de visita

Con objeto de que el señor Gobernador pueda dedicar el mayor tiempo posible a las tareas del Gobierno, se previene que a partir de la presente semana los días de visita se reducen a dos días por semana, martes y viernes, de 12 a 13 horas.

Junta Provincial de Abastos

Se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento que todos los fabricantes de esta provincia que utilicen para sus productos el azúcar deberán remitir a esta Junta en el plazo máximo de cinco días a partir del día de la fecha, declaración jurada comprensiva de las necesidades normales y actuales de azúcar así como producción respectiva normal y actual de productos fabricados con el indicado artículo durante un mes.

Palma, 18 de febrero de 1939 - III T. — El Gobernador Presidente.

El Consejo

Las fiestas de Carnaval, suspendidas

Por orden de la Superioridad, están suspendidas, en absoluto, todas las fiestas de carnaval, al igual que en el pasado año.

Adoración Nocturna Española

Sección de Palma de Mallorca. Esta Sección, Dios mediante, celebrará la Vigilia general extraordinaria, preceptuada por el Reglamento en sufragio del alma de S. S. el Papa Pío XI, de feliz memoria, la noche del 22 al 23 del corriente mes en la iglesia de San Felipe Neri.

La Vigilia empezará a las 11 de la noche.

Se ruega a todos los adoradores,

tanto activos como honorarios, tengan la bondad de darse por avisados y de concurrir a la expresada Vigilia, rindiendo con ello tributo de amor, de caridad y de filial devoción a la persona del difunto Sumo Pontífice, que tanto trabajó por la Iglesia y por el bien de las almas y que tantas y tan delicadas muestras de afecto tuvo.

Notas de sociedad

Ha sido nombrado Depositario de los fondos municipales de Sóller don Jerónimo Estades Castañer.

Por el Alcalde, señor Zaforteza, ha sido nombrado Veterinario Municipal interino don Cayetano Cortés. Les felicitamos.

Fallecimientos

Falleció ayer en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos, don Antonio Gelabert Estarellas, antiguo empleado de nuestro colega "La Almudaina".

E. P. D. Por su bondad y trato afable, era el finado muy estimado por cuantos le conocían, entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciba su afligida esposa, sus hijos, su hermano y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Gerónima García Lladó.

E. P. D. La finada, por su trato cordial, bondad y sentimientos católicos, era muy estimada por cuantos la conocieron, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su familia, especialmente sus afligidas hermanas doña Juana y doña Eulalia, su sobrina doña Consuelo García, nuestro sentido pésame.

De viaje

Salieron, para Mahón, el Tesorero de Hacienda, don Manuel Puster Rosselló, y el funcionario don Manuel Ferrer Arbona.

De Barcelona llegaron el sábado, el Consejero de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros don José Vidal y Ribas y el Jefe de Contabilidad don Antonio Bernat Salom.

También llegaron el sábado, procedentes de la península, don Mateo Vidal Marroig, don Salvador Fábregas, don José Valdés Alvarez y don Carlos Díaz Sánchez.

Esta mañana han salido para la península, don César Porcel Pérez, oficial de Estadística; don Antonio Vallés Fusell, abogado; doña Francisca Cardell, Balaguer de Mut, don Cándido Jesús Hevia, Registrador de la Propiedad; don José Villalonga y don Juan Fuster Albert.

Ha regresado esta mañana a Barcelona el Consejero de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros don José Vidal y Ribas.

C. N. S.

SINDICATO DE EMPRESARIOS PANADEROS DE PALMA

Todos los camaradas que satisfagan anualmente más de 250 ptas. de Contribución Industrial pasarán a la mayor brevedad por la Secretaría de este Sindicato, llevando el primer recibo de la misma.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

El Presidente, Pablo Barceló.

Lo que dice la Prensa nacional

Las declaraciones del Caudillo a Degrelle

500 prisioneros nacionales arrancados de la cárcel de Barcelona, han llegado a Francia; la actitud del Gobierno francés

Todos los periódicos españoles recogen las declaraciones que nuestro CAUDILLO ha hecho a Leon Degrelle, después de tres años de sangre y lágrimas para lograr la unidad nacional.

El CAUDILLO ha dicho:

—Yo no quiero solamente dominar, sino convencer.

La prensa nacional reproduce también las palabras de León Degrelle en "Le Jour", en las que dice que 500 prisioneros políticos nacionales arrancados de la cárcel de Barcelona han llegado a Francia, extenuados por las privaciones y sufrimientos en la frontera; tienen el derecho de que se les conceda libertad o ser tratados, por lo menos, como todos esos oficiales y soldados de las brigadas internacionales o del que se da a Azaña o a Alvarez del Vayo.

Por lo menos, debían de ser objeto de las mismas atenciones reservadas a los milicianos rojos.

El Gobierno francés tiene la obligación, según se asegura, de no permitir restituirlos a la España de Franco, sino a cambio de un número equivalente de los retenidos en Burgos y otros sitios. No podemos comprender el trato que se les da; queremos creer que se trata de una mala inteligencia.

En el campo en que están detenidos, no han recibido por todo alimento más que un pedazo de pan, una naranja y un plátano, y por la mañana no les dieron más que un pedazo de pan y chocolate. Todo esto no necesita explicación ni comentario alguno. La sola situación en que se encuentran ya justifica nuestra protesta y nuestra crítica.

El rearme de Inglaterra

Se calcula que este año costará 800 millones de libras

Londres. — Las complicaciones que rearme costará en 1939 unos 800 millones, son particularmente destacadas en la Tesorería nacional.

Se calcula que el programa de rearme costará en 1939 unos 800 millones. En dicha cantidad no van incluidos los gastos normales para el Ejército, Marina y Aviación.

"The Observer" destaca que Inglaterra

contará con los mejor organizados refugios para defensa de la población contra los ataques aéreos.

El "Sunday Times" pondera que la escuadra de submarinos inglesa sea la más numerosa y mejor dotada del mundo.

Otros diarios dicen que este año serán botados al agua unos 60 buques de guerra.

Detenciones en Barcelona

Uno de los detenidos es el que atentó, en 1925, contra el general D. Miguel Primo de Rivera

El ferrocarril Zaragoza-

Barcelona

Barcelona. — Habiéndose terminada la reconstrucción de los puentes del ferrocarril de Zaragoza a Barcelona, por Lérida, se abre de nuevo al público, a partir del día de hoy, dicha línea, que cubrirá provisionalmente un tren correo.

Elementos del S.I.M.

Barcelona. — Se han practicado numerosas detenciones de individuos que pertenecían al patronato del S.I.M. de Badalona.

Entre los detenidos figura el juez municipal, quien ayudó a cometer los asesinatos, negándose a inscribir en el registro civil los nombres de las víctimas. "Hay que matar —decía— a todos los fascistas".

También han sido detenidos un médico y su ayudante, que asistían, con sus carreras, a los criminales.

La policía ha detenido a Juan Cugat, que cometió numerosos asesinatos y al que le han sido encontradas 200.000 pesetas en billetes y en plomo.

ta, producto de los robos a sus víctimas.

El que atentó contra Primo de Rivera

Barcelona. — Ha sido detenido Domingo Marchach, autor del atentado contra el general Primo de Rivera el año 1925 cuando se dirigía desde Barcelona a Madrid. Actualmente era miembro del Consejo de Colectivización.

El próximo domingo se celebrará el primer consejo de guerra acerca de la organización del S.I.M.

Vapores requisados

Burgos. — El "Boletín Oficial de Estado" publica un decreto del Ministerio de Industria y Comercio disponiendo queden requisados, y queden a disposición de la Gerencia de la Marina civil, 230 buques para servicios oficiales.

MUTUA BALEAR

Seguros de Incendios. Seguros de Accidentes. Vía Roma, 45.

OPERADORES RADIOTELEGRAFISTAS

Sueldo de ingreso: 450 pesetas, más 150 pesetas por manutención. Ascensos quinquenales: 150 pesetas al mes. Preparación teórico-práctica a cargo de Radiotelegrafistas Titulados. Informes: Pelaires, número 19 - 2.º. De 5 a 7.

El corazón del Automóvil



DISTRIBUIDOR DE LOS PRODUCTOS Tudor
RAFAEL PUIGCERCOS
CARRETERA MANACOR, 63 • TELEFONO: 1097



"El Elixir Sáiz de Carlos ha curado mi estómago...!

Indudablemente es el tratamiento más eficaz para las enfermedades del estómago e intestinos.

Así lo declaran millones y millones de enfermos que, cansados de los sufrimientos y privaciones a que se ven sometidos, han recuperado la salud con este famoso medicamento, único para las enfermedades del

estómago e intestinos.
ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Primer aniversario de la muerte de la

Hermana Terciaria del Carmen y Primera María del Sagrario

Excma. Sra. D.^a Bárbara Fortuny y Verí

Condesa Vda. de Peralada y de Zavellá, Vizcondesa Vda. de Rocaberti

R. I. P. A.

En sufragio de su alma se celebrará, mañana, día 21, un turno de misas, de 6 a 12, en la Capilla del Santo Cristo del Milagro, de la Parroquia de Santa Eulalia, a las 10 1/2 un Oficio Conventual, en la misma Iglesia, Misas de 7 y media a 9, y el Santo Rosario, a las 5, de la tarde, en la iglesia de María Reparadora.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Primer aniversario del fallecimiento de

Don Pablo Coll Tomás

Profesor de Música y Director de la Capilla de Santa Cecilia

E. P. D.

Su Viuda, doña Margarita Ballester; hermanas doña María y doña Catalina, Maestra Nacional; hermanos y hermanas políticos, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a alguna de las misas que se celebrarán el martes, día 21, de 7 a 9 y media, inclusive en la Parroquia de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor.

Sigue aumentando el prestigio de la España Nacional ante el Extranjero

Numerosos países ya han reconocido o se disponen a reconocer al Gobierno de Franco

Polonia

Burgos. — El vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, Excmo. Sr. Conde de Jordana, ha recibido al representante de Polonia, el cual le ha dado cuenta de que la República polaca ha reconocido "de jure" la España nacional. Al mismo tiempo, el representante polaco ha manifestado al señor Conde de Jordana la admiración del pueblo de Polonia por la España Nacional.

* * *

Varsovia. — Se comunica en el Ministerio de Negocios Extranjeros de esta capital que, consiguientemente al reconocimiento oficial de la España Nacional, vendrá ahora el nombramiento de Ministro plenipotenciario de Polonia en España.

Asimismo se da cuenta en el Ministerio de Negocios Extranjeros de que la España Nacional enviará en breve un representante propio a Varsovia. El Perú

Burgos. — El Ministro de Relaciones Exteriores del Perú ha comunicado por telegrama al vicepresidente del Gobierno Español y Ministro de Asuntos Exteriores, Excmo. General Jordana, el deseo de su país de reanudar las relaciones diplomáticas con la España Nacional.

En la referida comunicación, el Ministro peruano, Carlos Concha, anuncia también el propósito de enviar un representante acreditado ante el Gobierno del Generalísimo Franco y que le es grato formular sus votos más fervientes por la paz y el bienestar de España.

Estonia

Reval. — El director de la Escuela Técnica, coronel Normach, ha sido nombrado representante acreditado

de Estonia ante el Gobierno del Generalísimo Franco.

El coronel Normach saldrá en breve de Reval con dirección a Burgos, acompañado de dos secretarios.

Argentina, Uruguay, Chile, Brasil, Paraguay

Montevideo. — Consiguientemente a las conversaciones celebradas hace unos días en Buenos Aires entre los Ministros de Negocios Extranjeros de Argentina y del Uruguay, el Gobierno de esta última República ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno del Generalísimo Franco.

Como también en las referidas conversaciones tomaron parte los representantes del Brasil, de Chile y del Paraguay, estos tres países acordarán en plazo brevísimo reconocer asimismo al Gobierno del Generalísimo.

La Pequeña Entente

Londres. — En los círculos políticos de esta capital se sigue con interés el propósito que tienen las naciones que constituyen la Pequeña Entente de reconocer "de jure" el Gobierno del Generalísimo Franco.

Estas naciones son Yugoslavia, Rumanía, Turquía y Grecia y, según parece, el asunto se planteará mañana en la reunión que celebrarán los representantes de los referidos países en Belgrado.

La iniciativa, a su vez, es de Yugoslavia.

Egipto

El Cairo. — El Ministro de Negocios Extranjeros estudia en la actualidad el aspecto jurídico de la cuestión del reconocimiento del Gobierno nacional de España del GENERALÍSIMO FRANCO.

Noticiero extranjero

Mañana, reunión del Gobierno francés

La inscripción para el voluntariado inglés. — La Conferencia palestinese

EL PINTOR SERT Y EUGENIO D'ORS VAN A INVENTARIAR LOS OBJETOS DE ARTE ROBADOS POR LOS ROJOS DE ESPAÑA Y QUE ESTAN DEPOSITADOS EN LA S. DE N.

Mañana Consejo de Ministros francés

París. — Mañana, martes, se reunirá el Consejo de Ministros francés, bajo la presidencia de M. Daladier. En dicha reunión se tratarán importantes asuntos, entre ellos la cuestión española.

En los círculos políticos es esperada con expectación la reunión que el Gobierno celebrará mañana, por la gran importancia del índice de los asuntos a tratar.

El voluntariado inglés

Londres. — Las listas abiertas para las inscripciones del voluntariado se van llevando con sobrada lentitud de tal manera, que en dos semanas sólo se han inscrito 170 mil y eso que se esperaba llegar en dos meses a la cifra de 1.500.000.

Con este motivo, se susurra en los círculos políticos si tendrá que recurrirse al servicio militar obligatorio. Semana conmemorativa

Konigsberg. — Ayer se clausuró la semana conmemorativa celebrada en memoria y a honor de Copérnico y de Kant, naturales ambos de Konigs-

berg. Cerró la serie de actos conmemorativos el Ministro Rossemberg, el cual, en un discurso, señaló la contribución de uno y otro sabios al patrimonio cultural de Alemania.

A su vez, el Rector de la Universidad dió cuenta de haberse establecido un fondo de estudios, importando 10.000 marcos, destinado a estudiar y difundir las enseñanzas de Copérnico.

La Conferencia palestinese

Londres. — La Conferencia Palestina se encuentra estos días en un punto muerto, ya que las dificultades para conseguir la avenencia deseada no desaparecen.

Ante esta situación, no se sabe qué pensar respecto del final de la Conferencia, que ha sido calificado por alguien de apendicitis de la política británica.

A inventariar los objetos de arte robados por los rojos

Berna. — El pintor José María Sert y don Eugenio d'Ors, como delegados del Gobierno de la España Nacional, llegaron a Ginebra para proceder a un inventario de los obje-

La conducta de Francia

En nombre de la amistad, en nombre de la humanidad, ¿puede proponer Francia comerciar con la suerte de unos desgraciados españoles?

La vecina República trata de cobrar en armas españolas la miseria de los refugiados y hasta piensa que se paguen con el oro depositado en aquella nación las pérdidas que desde el 18 de Julio sufrieron sus negocios en España (DE RADIO NACIONAL)

Los milicianos rojos, en Francia

Han causado grandes daños en unos viñedos

1.000 milicianos más entran en la España Nacional

En Argelés han causado unos 2.000.000 de daños

Argelés. — Los milicianos rojos que huyendo de las tropas victoriosas de Franco acampan en las cercanías de esta ciudad, han destruido los viñedos en una extensión de 300 hectáreas, pues con el fin de calentarse para mitigar las bajas temperaturas que se registran, especialmente durante la noche, han arrancado todas las cepas de las viñas. Los daños causados por los rojos españoles se calculan en unos dos millones de francos.

Se escapan de los campos de concentración

Narbona. — Catorce milicianos rojos que se habían escapado de un campo de concentración, y que habían cometido varios robos en las cercanías de esta ciudad, han sido detenidos.

Unos milicianos preparan una catástrofe ferroviaria

Hendaya. — Buen número de milicianos rojos estaban preparando una gran catástrofe ferroviaria en las cercanías de Saint Etienne.

Con tal motivo han sido detenidos 200 milicianos rojos.

1.000 milicianos que entran en la España nacional

Bayona. — Ayer entraron en la España nacional, a petición propia, un millar de milicianos rojos.

tos de arte robados por los rojos de España y que actualmente se hallan depositados en el palacio de la Sociedad de Naciones.

Es dudoso, contrariamente a lo que se ha dicho, que se efectúe una exposición con dichos objetos de arte.

Dr. JOSE FERRERO VELASCO

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RINON Y VIAS URINARIAS Calle de La Soledad, 35 (junto a torres.) — Consulta.

Desde que se produjo la derrota roja, justamente desde el día de la conquista de Barcelona, la prensa francesa trata de brindarnos una amistad que, si no la rechazamos, tampoco podemos aceptarla echando en olvido millares y millares de muertos. Ahora dicen los periódicos de Francia que debe terminarse la guerra civil. Ahora se acuerdan del dolor de España; ahora también hay voces sobre la necesidad de nuestras piratas y de la producción española de plomo; ahora, en fin, todos afirman que aman al pueblo. Pero nosotros les decimos, y el pueblo lo sabe, así como los soldados, que los cañones que se disparaban contra ellos eran cañones franceses y francesas las ametralladoras, y francesa una gran parte de la propaganda con la que se pretendía que Francia prestara a los rojos una ayuda de carácter general y que, hasta el momento en que se cerró la frontera, sirvió a los enemigos de España toda clase de recursos.

Estas verdades no las ignora nadie; estas verdades no las ignoran si quiera los hombres franceses cuyos periódicos comentaron repetidamente esta ayuda francesa a los marxistas; pero, si después de la caída de Barcelona, en Francia se han registrado hechos que los españoles no podemos considerar como amistosos, ¿cómo vamos a considerar con buen ojo los cañones que permite Francia a los cañones rojos sobre su territorio? ¿No hay Embajada anti-Española, la Embajada roja, donde firma acuerdos en París, y se cobija dentro de sus muros Manuel Azaña?

Todo esto no es para los Nacionales más que oposición a España, obstaculización de la victoria de España. Aun que nosotros tratásemos de ocultar esta verdad (que no tenemos por que hacerlo) el pueblo español lo ve claramente y, con razón, llamaríamos traidor a quien lo silenciara. Desgraciadamente y, con razón, llamaría traidor a quien se cobijara dentro de sus muros a los milicianos rojos.

Recientemente comentábamos el trato inhumano que se da a los refugiados españoles en los campos de concentración franceses. Se les trata inhumanamente, siendo objeto de los mayores ultrajes. Se les ha tratado como si fuesen súbditos de la última colonia africana... Y eran españoles. Porque eran españoles, el Ministro de la Gobernación, tan pronto como tuvo conocimiento de estos hechos, tan «elogiosos» para Francia, no sólo puso sufragar los gastos que ocasionasen los refugiados, sino que además, propuso también que «Auxilio Social» se encargara de proporcionar alimentos; es necesario que se sepa que a esos refugiados españoles apenas se les dieron alimentos y que su situación humanitaria estuvo abandonada. Pero Francia contestó que se les trataría mejor y despreció nuestra

ayuda; pero, es más: en nombre de la amistad, en nombre de la humanidad ¿puede proponer Francia comerciar con la suerte de unos desgraciados españoles? Pero es que, además, Francia trata de cobrar en armas españolas la miseria de los refugiados, y hasta piensa que se paguen con el oro depositado en aquella nación las pérdidas que desde el 18 de Julio sufrieron sus negocios en España.

Esto no necesita respuesta: sólo diremos que estamos recibiendo aún demasiados agravios de Francia. Si Francia desea, efectivamente, esa amistad española de que habla la prensa, ha de reconocer que su conducta no está en armonía con los hechos, y eso no es tampoco lo más propicio para alcanzar nuestra amistad.

Terminaremos diciendo que el judío francés Blum, en un artículo publicado en su órgano "Le Populaire", llama a nuestros huéspedes a los desgraciados que sufren transtornios en los campos de concentración. Pero la palabra huésped no tiene el mismo sentido en la dúctil lengua francesa que en la severa lengua castellana. En Francia, con todo, puede llamarse huésped a unos españoles desgraciados por obra y gracia del marxismo. Si Francia desea nuestra amistad, procure poner en armonía su conducta con lo que dicen sus periódicos.

SE VENDE

método aprender Inglés. Cortina en buen estado y coche niño. Venerable Jerónimo Antich, 22, 1.º 2.º

Reloj Pulsera Señora

perdido, martes 14 frente café Formentor, marca Coultre, se gratificará devolución. Rafaletas, 7. Porto Pi.

La nieve no es tan blanca como su opa si la lava con



PAPEL BLANCO

especial para máquina de escribir. Recibida una pequeña remesa. CASA MALONDRA: Jaime II, 78; Palma.

E. Martínez Burges

MEDICINA GENERAL Consulta de 11'30 a 1 Danús, 6

DOCTOR LUIS FRONTERA

Enfermedades del aparato genito-urinario. Puigdorria 14 de 12 a 1. (VIAS URINARIA GINECOLOGIA)

Manzanilla PASADA

LA «GITANA»

Vinícola M. HIDALGO

Sanlúcar de Barrameda

Representante exclusivo

MANUEL RAMIS

31 Diciembre, 96 - 3. — Palma

Advertisement for ASMA Cigarrillos Balsámicos Dr. Andreu. Text: 'Obtenga un alivio inmediato fumando, en sus accesos de ASMA Cigarrillos Balsámicos Dr. Andreu'



Doña Jerónima García Lladó

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidas hermanas, doña Juana y doña Eulalia, sobrina doña Consuelo García (presentes), sobrinos, primos (ausentes y presentes) y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta tarde a las cuatro y media en la Iglesia Parroquial de San Nicolás y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada; como también al funeral que se celebrará mañana, a las 11, en la citada iglesia.

Casa mortuoria: Brossa, 54

El duelo se despide en la Iglesia

No se invita particularmente Indulgencias en la forma acostumbrada. El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido

La tragedia de La Mola

Del crimen espantoso y de la matanza horrible que allí se perpetraron, con ensañamiento rayano en la locura, quedan las huellas de sangre que permiten reconstruir el terrible cuadro

Interesantes declaraciones del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación

Las provincias, dando una prueba de hermandad, han entregado para Cataluña más de 4.000 toneladas de víveres

Burgos. — El Ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer, ha recibido a los periodistas, a quienes ha hecho las siguientes manifestaciones: "Al llamamiento que el Caudillo dirigió a la España Nacional con ocasión de la liberación de Cataluña, especialmente de Barcelona, para que acudiese en auxilio de una población que tanto tiempo llevaba pasando hambre, respondieron todas las provincias con la generosidad ya conocida.

Por el servicio nacional de beneficencia del Ministerio de la Gobernación se van sumando las cantidades de víveres que "Auxilio a poblaciones liberadas" —organismo dependiente del Ministerio— ha ido enviando a la capital catalana, en donde la ejemplar entidad "Auxilio Social", honor y orgullo del Movimiento, se encarga de distribuirlos por delegación del Estado.

Aunque la estadística de que disponemos no es completa, porque faltan datos de algunas provincias, puedo anticiparles que la Delegación ha enviado, aproximadamente, la cifra de cuatro mil toneladas.

Ocupa, hasta ahora, el primer lugar, Vizcaya, cuya cantidad recogida asciende a 535 toneladas; luego Tenerife, 438, y las Palmas, con 355. Siguen la provincia de Burgos, con 290 toneladas; Coruña, 201; Málaga, 186; Navarra, 141, y Alava, 114.

También sobrepasan de las cien toneladas los envíos de las provincias de Zaragoza y Logroño.

Es digno de encomio que todas las provincias hayan dado esta prueba de hermandad, aún aquellas que han padecido, durante mucho tiempo, el yugo marxista y que sólo recientemente se han incorporado a la España Nacional, después de sufrir enorme dolor.

Sigue diciendo el Ministro de la Gobernación, que merece destacarse, a este respecto, el rasgo de Vizcaya, e igualmente, por ser provincia de vanguardia, el caso de Zaragoza, que, no obstante sufrir el peso de la guerra, que ha venido gravitando desde el comienzo del Movimiento, ha podido quedar en el buen lugar que en ella es proverbial.

Los artículos que han sido enviados son:

Harina, 1.181 toneladas; patatas, 329; alubias, 179; garbanzos, 171; otras legumbres varias, 508; leche condensada, 71 toneladas; azúcar, 80; aceite, 47; así como también se han remitido grandes cantidades de tocino, chocolate, huevos, carne, pescado fresco, café, jabón, etc.

Causa verdadera emoción este ras-

go de patriotismo colectivo, que viene a ser una contribución de la población civil al heroísmo y empuje de los combatientes en esta obra magna de asistencia a poblaciones liberadas.

"Debido a este heroísmo y previsión demostrado por el Servicio Nacional de Beneficencia, Auxilio Social, Auxilio a poblaciones liberadas, etc.—terminó diciendo el Ministro—, he dirigido una clamorosa felicitación a cuantas personas han colaborado en esta tarea: a la Delegada Nacional de "Auxilio Social", Mercedes Sanz Bachiller; al Subsecretario del Interior, al Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia, a los Gobernadores civiles, Presidentes de la Diputación, Delegados de "Auxilio Social", empleados y elementos auxiliares, que con tanto entusiasmo han secundado las instrucciones del Gobierno.

Y yo, desde aquí, me complace en dar las gracias más efusivas a los españoles, que con sus aportaciones en metálico o en especie han hecho posible este magnífico resultado".

Ganado y carbón, de Cáceres

Cáceres. — El Gobernador civil de la provincia de Cáceres, señor López Gago, acaba de organizar una expedición de ganado y carbón a Barcelona, que pone de manifiesto la vitalidad económica de esta provincia. 300 cerdos de 21 arrobas fueron enviados, de una sola vez, por ferrocarril, a Barcelona. Además de la expedición de ganado y víveres enviados con anterioridad a Cataluña, se han enviado también recientemente 105 vagones de carbón vegetal.

A Barcelona, a pesar del tiempo transcurrido y de las expediciones repetidamente enviadas, continúan llegando importantes donativos para auxilio a poblaciones liberadas, lo cual demuestra, una vez más, el concurso de todos los españoles al Movimiento, en la vanguardia, reconquistando a España, y en la retaguardia, ayudando a las poblaciones liberadas por nuestras tropas.

El personal de la Sociedad

Bak-Vilcoq

Bilbao. — Entre los donativos para las poblaciones liberadas, figura uno de los obreros y empleados de la sociedad Bak-Vilcoq, por valor de 16.000 pesetas; con esta cifra entregada, se eleva a 220.276'25 pesetas la cantidad entregada por los obreros y empleados de esta sociedad en las distintas suscripciones patrióticas.

¿Capitulará el Gobierno rojo?

Radio París Mundial transmitió anoche la noticia de que el Embajador rojo en Londres, señor Azcárate, ha declarado que el Gobierno rojo está dispuesto a capitular, siempre que se dieran garantías de que no habría represalias.

Radio Berlín acoge también la noticia del propósito de capitulación por parte del Gobierno rojo, pero atribuyendo las manifestaciones al llamado Ministro de Negocios Extranjeros de la pandilla Negrín, Alvarez del Vayo.

Y añade la Radio berlinesa que, según Alvarez del Vayo, los rojos capitularían con la condición de que no se castigara a los milicianos sin graduación.

Funeral por S. S. Pío XI

Ciudad del Vaticano. — Ayer se celebró el segundo de los funerales solemnes, a cargo del Sacro Colegio Cardenalicio, en sufragio de Su Santidad Pío XI.

Fué el celebrante el Cardenal Arzobispo de Nápoles, Mons. Ascalesi, y asistieron 42 Cardenales.

Cantóse la misa compuesta por el Maestro Perosi con ocasión de la muerte del Papa León XIII.

Asistieron también a los funerales la corte pontificia, el cuerpo diplomático, los Caballeros de Malta y altas representaciones eclesiásticas.

Sigue sin resolver la crisis belga

Bruselas. — A pesar de los esfuerzos del senador Pierlot para formar Gobierno, según los deseos del Rey Leopoldo, a base de los tres partidos, continúan siendo vanos los trabajos del referido senador católico.

Los liberales se muestran reacios a formar parte del Gobierno, a pesar de lo cual el Rey Leopoldo invitó de nuevo ayer noche al señor Pierlot que intente de nuevo acercarse a los liberales.

La situación es cada momento más difícil y así se cree que Pierlot no conseguirá reunir en un Gobierno a los tres partidos.

En tal caso, parece que Pierlot se decidirá, según se anunció ya, por un gabinete formado por elementos extraparlamentarios, a fin de poner término a una crisis que ya lleva más de una semana y poder presentarse a principios de ésta al Parlamento.

Se reduce la ración de pan en Madrid

Londres. — Según comunica el correspondiente del "Times" en Madrid, se ha reducido la ración de pan a la población civil madrileña, la cual se encuentra en situación verdaderamente insostenible.

De hoy en adelante, en vez de 156 gramos de pan, sólo se darán 100 gramos.

He pasado cuatro días en Menorca. De un extremo a otro de la isla, de Ciudadela a Mahón, hemos ido conociendo crímenes y atropellos que la horda cometió durante los dos años y medio de su dominio oneroso.

Por muy acostumbrado que esté uno a recorrer las rutas de la guerra y a visitar las ciudades en las que los rojos cometieron sus felonías, aun descubre en estas tierras nuevos detalles y pruebas de increíble ferocidad. Los crímenes de Menorca merecen se les dedique aquí capítulo aparte, pues parece que se propuso batir aquí el marxismo todos sus records de barbarie. Su paso ha sido algo espantoso, de inconcebible salvajismo.

Cuando los marxistas se adueñaron de la situación y tuvieron encarcelados a los oficiales que no quisieron sumarse a la traición a España, sólo pensaron en encontrar el procedimiento por el cual habían de darles muerte, con la idea fija de hacerles sufrir lo más posible.

El primer grupo de fusilados, compuesto de doce oficiales, cayó en Ca la Figuera, el 12 de agosto de 1936. Al día siguiente, los 103 que quedaban en los calabozos de la fortaleza de La Mola, cayeron cazados y ametrallados por los fusiles del criminal Pedro Marqués, que se había adueñado de la isla al grito de ¡viva Rusia!, y de sus secuaces.

Del crimen espantoso y de la matanza horrible que tuvieron allí su escenario, con ensañamientos rayanos en la locura, quedan las huellas de sangre que permiten reconstruir perfectamente la horrible tragedia.

El patio de la fortaleza que servía de lugar de recreo a los presos, está dominado por una pequeña torreta para la vigilancia. Pues bien; en esta torreta emplazó el criminal Pedro Marqués su ametralladora. Advertió a los detenidos que iba a disparar sobre ellos. Y lo hizo. A pesar de estar advertidas, las pobres víctimas, conocedoras del fin que les esperaba, no creyeron nunca que éste fuera por tan salvaje procedimiento.

Las ráfagas que tantas vidas segaron se ven perfectamente aun, en los impactos que hay en las paredes y en el suelo.

Las primeras descargas fueron resistidas por unos pocos afortunados que se escondieron tras el brocal del pozo. Pero inmediatamente Marqués llamó a unos milicianos armados de fusil, que iniciaron la que ya había de ser caza a muerte.

Cuando los que se habían logrado salvar y los heridos estuvieron en la amplia sala que les servía de dormitorio, Marqués y los suyos bajaron al patio; y, desde las ventanas ametrallaron a aquellos hombres: las huellas de sangre en las paredes y los impactos señalan los detalles de aquella persecución encarnizada y alevosa.

Después, extendióse por la isla una ola de pánico y de terror, impuesto por los más torpes y los más canallas. Las iglesias fueron arrasadas y los sacerdotes cayeron asesinados bajo el plomo asesino. Así, la iglesia de San María fué convertida en almacén de víveres y la del Carmen en garage. Cuantos eran dados de católicos —y para ello bastaba una ligera acusación de un frentepopulista, diciendo que había visto como la presunta víctima de una misa— fueron sañadamente perseguidos y no gozaron ya más de un mínimo de tranquilidad.

Una forma nueva de martirio, que no habíamos conocido hasta ahora, es éste de torturar, por el más enervante de los aislamientos, a las familias de los asesinados, hundiéndolas en el hambre y en la desesperación. Los varones pertenecientes a ellas fueron obligados a realizar los trabajos más duros y las labores más ásperas, llegando al extremo de que los huérfanos fueran expulsados del Instituto y de los centros de enseñanza, sin que a quienes firmaran tales monstruosidades les temblara el pulso.

Con la caída de Barcelona, los rojos sintieron miedo y comprendieron que no podrían dominar el espíritu de las gentes menorquinas.

La sublevación de Ciudadela y la rendición de la guarnición de Mahón, con su Base Naval, con la rápida ocupación de la isla por nuestras tropas, a las que se tributó una acogida indescribible, hizo que cesara la terrible pesadilla.

Hoy, actúa la justicia de Franco, que muestran como la generosidad y la prudencia son las normas del nuevo Estado.

Domingo, 11 noche. Spectator

UN REPORTAJE

Sobre «La Vanguardia Española»

Las vicisitudes de «La Vanguardia» desde 18 de Julio de 1936 hasta el 26 de enero de 1939

Se ha publicado un reportaje documental sobre el periódico de Barcelona «La Vanguardia Española» y sobre las vicisitudes pasadas por «La Vanguardia» desde el 18 de julio de 1936 al 26 de enero de 1939, día en que se tomó la ciudad de Barcelona por las tropas nacionales, volviendo a salir al siguiente día como periódico nacional.

El grande rotativo barcelonés, cuya tirada era de 250.000 ejemplares, era antes del glorioso Movimiento Nacional de ideario liberal-conservador y de tendencia moderada.

El 18 de julio de 1936 la Generalidad envió un delegado propio a la Redacción del periódico con el fin de hacerse cargo del control del mismo, al mismo tiempo que una banda armada de milicianos de la F.A.I. se personaba también en el periódico.

Inmediatamente asimismo, se organizaba en la redacción de «La Vanguardia» un comité obrero faista, que fué el que de hecho controló la marcha del periódico durante año y medio.

Pero vino el momento en que el

«gobierno» rojo se trasladó de Valencia a Barcelona, y entonces «La Vanguardia» pasó a ser órgano oficial de Negrín.

Y vino luego la ocupación de la capital barcelonesa por las tropas gloriosas de Franco. El periódico que el día 2 de enero había salido por la mañana dando cuenta de unas declaraciones de Negrín en que «se ufanaba» éste de que el Llobregat se convertiría en el Manzanares de Barcelona, salía al día siguiente con el nombre de «La Vanguardia Española» congratulándose jubilosamente de la liberación de Barcelona lograda el mismo día 26.

Un detalle que no debe pasarse en silencio: «La Vanguardia Española» salía el día 27 de enero de 1938, III Año Triunfal, con el número de orden consecutivo al consignado en el ejemplar publicado el día 18 de julio de 1936, como si el tiempo transcurrido entre ambas fechas no hubiera pasado.

Actualmente el director de «La Vanguardia Española» es el conocido periodista Manuel Aznar.

EFERVESCENCIA Y AGITACION EN DAMASCO

El "memorándum," sirio en favor de la independencia

Dimisión del Gobierno de Siria. Los diputados son llamados al Parlamento. Manifestaciones al grito de «Siria para los sirios»

Beirut. — El Gobierno sirio ha dimitido en razón de la publicación del "memorandum" en que se proclamaba la independencia de Siria, "memorandum" que el alto Comisario de Francia en Damasco no ha aceptado. Con este motivo, reina en Damasco intensa efervescencia y agitación, y ayer fueron llamados todos los diputados sirios al Parlamento, con el fin de discutir el caso.

Asimismo ayer menudearon las

manifestaciones nacionalistas, al grito de "Siria para los sirios", y en ellas tomaron parte activísima los estudiantes.

También se mantuvieron ayer cerrados los comercios, en señal de solidaridad con la causa nacionalista.

La propaganda es, a su vez, copiosa y constantemente se reparten hojas abogando por la independencia de Siria.

Tratamiento y curación del Estreñimiento

con el
NORMOLAX

Laxante eficaz de acción suave no irritante, exquisito al paladar.

Controlado por el Instituto Nacional de Farmacobiología. Depositarios en Palma: Cooperativa Farmacéutica, Hijos Dr. Andreu.



Teléf. 1425

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES
La Funeraria LIORET
GENERAL MOLA 23-19
TELEFONO: 2017

Doña Francisca Vidal y Tous

VDA. DE MATEU

Falleció ayer, a los 87 años de edad, muy cristianamente, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apóstolica

E. P. D.

Sus desconsoladas hijas doña Francisca y doña Antonia Mateu, Directoras del Colegio de Estudios Prácticos; su hijo político don Antonio Gayá, su hermana doña Isabel y demás familia, al participar a sus alumnas y amistades tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar hoy, a las cuatro y media, en su domicilio, calle de la Iglesia, 433, Molinar de Levante, y al funeral que se celebrará el próximo domingo, a las 9, en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Remedio, del Molinar de Levante.